No a contact

EL MOTÍN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid y provincias, trimestro 1,50 posetos. —Ultramar y Extranjero, 19 posetos año.—Nú-muro suelto, 19 céntinos.—Atrasado, 25.—Co-rresponsates, 25 números, 1,53 posetas.

SALUDO AL QUE LLEGA

á Rodrigo Soriano

Joven, de talento, ilustrado, con nombre literario, en buena posición social y relacionado con las gentes de alto bordo, todo le gritaba á usted: «afiliate á un par-

tido de los que tarnán en el gobierad.»
Pero usted, en lugar de atender á ese
grito, débil y sordo comparado con el
que lanza la patria atada al carro de inmerecida desventura, acuba de respon-der valientemente en Castellón pidiendo la revisión del proceso de Montjuich, fustigando rudamente á los verdugos, y declarándose republicano; y republicano

declarándose republicano; y republicano revolucionario.

Por lo raro del caso, no por ser yo amigo de usted, cojo hoy la pluma que reservo para el elogio, y que, con gran pena mia, está oxidada: ¡La uso tan poco! Porque elogios, y grandes, merece el hombre que, pudiendo figurar entre los de arriba, se pone de parte de los que sufrom abaio. sufren abajo.

sufren abajo.

De algunos años acá, no solamente
De algunos años acá, no solamente
de las ideas conservadoras permanecen
afiliados á los partidos monárquicos, si
no que muchos de los que respiraron al
nacer aires democráticos, se embuten en
ellos. La juventud, rabiosa por medrar.
lo mismo se va con Sagasta, que con
Silvela, que con Polavieja, que con el
jesuitismo. Llegar pronto; he aqui lo qua
le preocupa. El cómo y por dónde, no le
importa.

Apenas pasa día sin que alguno de le Apenas pasa dia sin que aiguno de los que comenzaron á adquirir renombre del lado de acá, se lance al de allá por el camino de la apostasia, de la delación, hasta del estetismo; ennucos de la moralidad, guardan con sus plumas alquiladas el serrallo del Gran Señor que está por el momento en condiciones de dispensar gracias y favores. A falta de otra potencia, ticuen excesivamente desarrollada la attoracea! la estomacal.

Tenga usted la seguridad de que toda esa chusma inteligente y buscona, seria y cancanosca, impia y devota, censura-rá el acto de usted. «¡Irse con los repura el acto do used. «Irse con los repo-blicanos, que están en la desgracia y sin esperanzas de vonir! ¡Qué torpeza! ¡Qué chifiadura!» De fijo exclamarán asi todos los que creen que el escepticismo es una superioridad y el medro personal el ún-6n de la vida

En cambio nosotros, los que negamos beligerancia al éxito como no sea honra-do; los que rendimos culto á todas las palabras que se relacionan con las de abpalabras que se relacionan con las de ab-negación y sacrificio; los que admiramos á los que luchan por esas multitudes que ni agradecerlo saben; los que, en vez de juzgarlo estigma, nos houramos con el inri que el egoismo encumbrado coleca sobre la frente de todo el que lucha abajo; mosotros saludamos al que llega á este campo de dondo tautos han desertado;

campo de dondo tautos han desertado; tendemos la mano al que trae en la suya una pluma que esgrimir valientemente en defensa del derocho y la justicia.

La tarea es ruda y la labor larga; no siempre fructifica la somilia que se arroja á la tierra, y á veces destruyen los tallos aquellos mismos para quienes se destina la cosecha. Pero ¿qué se le da de todo esto al hombre que, como usted, vieno á este campo desde ose otro donde no es necesario sembrar para cosechar ni trabajar para enriquecerse?

Por esto quiero apresurarme, después

Por esto quiero apresurarme, después e haberle saludado, á darle á usted la de haberle bienvenida.

José NAKENS

Escrito lo anterior, leo lo que le ha ocu-rrido á usted, amigo Soriano, en Villarrea!, y le felicito. Despertar hasta ese punto l: s iras de los enemigos, ¡qué hermosa y envi-diable manera de comenzar!

OFICIOSIDAD

El pueblo español necesitaba después del rán desastre educarse, instruirse, cultivar a espírita, aprender. Pace va y oncomien-ta le dirección de sus destinos á los que ceen tener encerrada en un dogma toda la verdad, à los explotadores de la ignorancia, à los enenigos natos de la instrucción, à los què tienen à la ciencia por sospechosa de herejía, à los que sienten la nostalgia de los tiempos bárbaros y, ajonos à la sevolución del pensamiento centemporáneo, ponen en

San Agustín y en Santo Tomás la meta del

raber humano.

Neocsitaba trocar sus hábitos de pereza en hábitos de laboriosida?, y se confía por entero á los miembros de una comunidad entero a los miemoros de una comunidad religiosa humanamento improducitya, gen-te ociosa que cetimn el trabajo como casti-go y maldicion; que exalta la vida contem-plativa y que, sobre dar á todos el ejemplo de su privilegiada indolencia, descarga sobre el pais todo el peso de su pereza infe-

cunda.

Necesitaba paz, y consiente que, á nombre de la religión, los fanáticos susciten la lucha de las conciencias, precursora de la de las armas.

lucha de las conciencias, precursora de la de las armas.

Necesitaba economias, una vida de modesta y arregio propia del prédigo que, arrepentido do sus dialgociones, co halla dispisesto à repararlas, y la reacción manea le laceo pagar un ecorome presupueste oclesiástico, mientras que la otra, la fiera y levanticas, le obliga é mantener un gran ejército y à vivir en pie de guerra.

Necesitaba distraer au únimo de las viejus leyendas de glorias más ó menos antónticas, para convertir toda su atonción á las exigencias de su presente humidate, y no oye hublar sino de pasadas grandezas, de Otumba y Pavia, de Lepanto y San Quintin, de grandes hechos, de grandes conquistas y de grandes receptivar el paso, tomar el tadjo para ganar el tiempo perdido, y he aqui que los institutores místicos de la juventud produces generaciones de cretinos, cunnos del espírito, inepose para toda labor, incapaces de todo esfuerzo.

Necesitaba rehabilitar su nombre entre

bor, incapaces de todo esfuerzo. Necesitaba rehabilitar su nombre entre las naciones, que ven sólo en España la tie rra clásica de la Inquisición y la patria de San Iguacio de Loyola, é impenitente en la superstición, da al mundo el espectáculo singular de un pais que, en momentos su-premos para la vida nacional, se entrega en y alma à los fautores de sus i

Así discurrimos los corregidores de Al nagro que, en forma de radicales, le hemos salido al pueblo español. Así discurrimos sin considerar que uno de los más castizos refrance castellanos asegura que el loco as be en su casa más que el cuerdo en la aje na, y otro adagio no menos discreto nos on na, y otro adagio no menos discreto nos en-seña que cada cual sabo dónde le aprieta el zapato. Yo he leido recientemente en al-guna parte la opinión de cierto hijo de la Albión péride, que debe ser é inaber sido gran humorista, el cual inglés aseguraba muy formal, que es gran dislate ese de que-rer civilizar à les españoks, pueblo visto-so y pintoresco, que perderia en tal empe-ito tota su originalidad sin ganar en cam-bio un ápice de cultura, resultando así un ño toda su originalidad sin ganar en ca bio ua ápico de cultura, resultando asi bárbaro adulterado por la civilización, gún la irotvidable fiase del estadista q perdiuxe. Tal parece ser también la o nión del propio interesado, y así lo aseva la prisa que se de en volver á Africa d pués do un conato estéril para ingresar Europe.

la prisa quo se da en volver à Africa después do un conato estéril para ingresar on
Europe.

Por oponemos mesofros à esta libérrima
voluntad de mestros conciudadanos, el pueblo nos mira mal y sus autoridades suelen
en su nombre brunarimos las cossillas. Y
"1656frós erre que erre, cupeñados en que
se redima y regenere. Va ustad à casa do
un enfermo, le recomienda el romedio que
debe curarle, y ól, en vez de agradecerlo, le pono à usted à puntaqués en el arroyo.
Se duelo usted de la situación do un amigo
victoso y manieroto, le da buenos en mejos, y ól, irritado, lo quiebra à usted la cabeza.
Será enerdo en usted volver à acasejar à
tales gontas virtudes ó remedios? Esa ciega
dostinación es la muestra. Si el puedo
español está contento con su miseria, con su
ignorancia, con su degradación, si le place
conflarse à los mismos que lo han perdido,
qué nos va á nesotros en ello? Sin duda
nosotres también sufrimos los Gobiernos
polaviejinos y pagamos los impuestos villaventescar une uniseria, tenacidad reseau
enteres per mestra tenacidad reseau
enteres per mestra tenacidad reseau
enteres per mestra tenacidad reseaupolaviejinos y pagamos los impuestos villa verdescos; pero nuestra tenacidad regeno radora no puedo sino anúentar la parte alí cuota que en los males comunes nos corres ponde. Nosotros nos preceupamos de los males de la patria, y la patria se v.a á los teros. Nosotros hablamos de la revisión de

males de la patria, y la patria se v. à 6 los taros. Nosotros habiamos de la revisión del proceso de Montjaich, y las gentos do la herida de Everte. So necesita ma longani midal infinit pera so decirlo à un pueblo que sei procede: ¡Anda y que to zurzacistio Uno de los oradores más energinenos del club mírtico do Burgos ha dicho muy formal que los liberales no teneno patria. Y es vei dal. Aquí no hay patria más que para los nece, los jesuitas, los tereros, los enciques y las devotas. Nuestra labor extento de civilizar à Bapaia, urge devolverlas se característica originalidad. Mucho de imenquismo, solcas, peteneras, patatias, cañitas de manzantilla y polei Mucho de fraites, morjas, loyolas de hábito largo é outo, novenas, trisagios, letanías, tedeuma, procesiones, rosarios de la autora, hermandudes del pecado mortal y rondas de pau y luco vo. Vuelvau los oitatarazos, cucivilladas, orimenes, escándalos, los latrones en ouatrilla duelos de los campos y en las ciudades los Guzmanes do Alfaracho de nuestro siglos de gioria. Vuelva la bizoda del ounvento à alimentar à los hidalgos dos gotera y vuelva el rey disoluto con sus horcas lle nas de linquisi. y vuelva el rey disoluto con sus hore nas de liberales y aun su miaja de Ir as lle nas de liberales y aun su miaja de Inquisi-ción. Nada de trabajar, de estudiar, de la-varse, prácticas exóticas que uunca usaron

nuestros mayores. De esa manera fuim

grandes y así lo volveremos á ser. ¡Grandi-

Hay cosas que no puoden ser. Graves precençaciones inspira à las Cancillerias europeas el porvenir del imperio mogrebine; pero à nadio se le ha ocarrido hasta abora la peregrina idea de que Marruccos cargones el propositiones de la control de la co

El día 13 y no queriendo los paisanos de Zaragoza llevar los faroles en el rosarío que recorre todos los años las calles, se dió esta comisión á los soldados de

se dio esta comisión à los soldados de nuestro ejército. «Esto, dice oportunamente el correli-gionario que me da la noticia, no pasará-inadvertido para las naciones extranjo-jeras, que sabráu sacarlo punta á costa de nuestra piel.»

«Nadie mejor que usted, añade, con quien estamos absolutamente identifica-dos política y religiosamente hablando, anticipar su protesta contra ese acto, defendiendo así la dignidad de nues-tro ejército y la de la mayoría de los es-

ñoles.» Conste mi protesta más enérgica.

Conste mi protesta mus energica. Pero quiero hacer algo mejor que eso: Felicitar á los zaragozanos que se han negado á cargar con los faroles. Pueblo al que cretamos dominado por el clericalismo y que fiene esos arrauques, ese pueblo seguirá y superará en su dia la tradición liberal de Zaragoza.

6 con don Carlos. Y todo lo que sea salirse de aqui, es far-

CAFRES MISTICOS

Blasco Ibáñez está hasiendo una propa-ganda de gran efecto poi la región de Le-vante. Para apreciar su mérito y su oportu-nidad, baste decir que despierta entusiasmos consoladores para los republicanos y odios terribles entre los clericajes. En varios pun-tos, sobre todo en Burjada, has testado éstermines entre los electricages. La varios pun-tos, sobre todo en Burriana, han tratado és-tos de atentar á su vida y á ta de los valien-tes correligionarios que le acompañaban. El lunes ocurrió lo siguiente en la estación de Villarea!

Circuló en aquel pueble de cafres la nota-tica desur vidas en un servicio de la con-

cia de que iba á pasar Blasco Ibáñez en el tren descendente de Valencia, de regreso del mitin revisionista de Castellón, y qué alegría salvaje y que rugidos! Dejo á El Pracho el relato de to que ocurrió:

Prachte el restato de los que ocurrios:

«A primera hora se echaron a las calles de Vinitarea las curitas jóvenes, esis efebas de seminario, esbellos, de tez uscarada y menudo paso, quienes comenzaron a excitar el entusisamo de la santa recua, ya preparada por el místico aguardiente de tolas los tabernas de Villarreal.

En una call. fad colocada una bota de sardinas vacia y sobre ella puso sus lindos y graciosisimos pies uno de los curitas, pronunciando un sermón.

— Ya lo tendis shi, va a pasar por Vilarreal Basco libáñez. Nada importa que no entre en la población; basta que pase por la via para que no le dejonos sin castigo. A cordios bien de quién es Se el diputada por Valencia, el que apoy al impir Miravto, el representante de los harejes que alibaro a Certalbo y pedierceron a los peregrinos de Homa. ¿Viva el Gorazón de J. sást., ;viva don Carlost, juix cor-rablo y lidre que hacer morcillas con la anagra de Bisaco libán: 2

La vici, que protesto constra tales disparates,

con la songre de Blasco Ibánizi.
La viejo que protestó contra tales disparates, ficá apalcado por la mistica turba; y expitaneados por los seis coras, se dirigieron á la estación unas mil bestias entre mujeres, niños y hombres.
Los midos berranban jeiva el Corazión de Jesús!; las mujeres, pelonas ó desgeriadas, pero sucias y foas como legitimas beatas, aullaban en el andéa con un guijarro en cada mano:

Gorazón santo, Tu reinarás Y á los impios Confundirás.

Confundirás.

Y los hombres tera los encargados do confundir, encênando insolentemente sus rargas primadas con habas, pistolas y garrotes. Como el alcalde de Villaread es carlicas y carlista casi Isdo el ayuntamiento, el arrendatario de los consumos, con t des sus dependientes, figuraban en la manifestación armados de carabinas.

El andéa de la estación ofrecía un magnifica goje de vista; algo semejante al aspecto de una tribu ballindo la danza de guerra antes del antrosófigo serificio.

ca stouen de la estación ofrecía un mognifico goje do vista; ajos semejante al aspecto de una tribu ballando la danza de guerra antes del antropórigo secríticio.

—juberan los matones! Jévina el Corazón de Jesuis Jibuera Blasco bidués! Hara vor en lo que fem de estre guapo! El trós mes gran será com el dit... Jévina dion Carloil

L'egó el tren. ¿Conocen los lectores esas novo-las de Jadio Verno d de Maine Reid, donde los Pieles Rojas, agazapados en la via, asaltan los reues autericauso? Pues feñ una escena igual.

Mientras el coro de mujeres seguia berreando el troro del Corazón sante, la tretanda... los santos igorrotes abrian las porteruelas de los coches de segunda y de primora, buacando é Blasco laña ir hasta debajo de los asientos. Indutil es decir el susto que à viujera y viajeros causó ver asaltado el tren en la estación de un pueblo con acuada, con armes y capitaneada por seis curas que obaba vias al Corazón de Jesto y á Carlos VII.—¿lévo ague ya se han levantado partica el cultura de la cartista el porte de la cartista de la cartista el porte de la cartista el porte de la cartista de la cartista el porte de la cartista de la cartista

al Corazón à don Carlos y mueras à Blasco Ibi-

MARGARITAS A NEOS

Amigo Tomeu, del Puerto de Santa aria. He recibido tarde di articulo que us-

He reculao tarde Gartacio que us-ted me envia contestando á esos repu-blicanos católicos, que se han indigna-do por lo que usted dijo acerca de cse buen señor Arvilla, por si había puesto la chaja del Sagrado Corazón á lo puerta do acerca:

su casa. Lo he leido, me gasta mucho, pero, francamente, veo que incurre usted en una candidez insigne; la de intentar convencer con razones y textos 4 nnas gentes que sostienen, sin soltar la carca-

jada, que tres es uno, y uno es tres.

No, amigo Tomen; tales gentes no se convenera de niaguna manera, acaso por estar más convencidas que nosotros mismos de que representan una farsa.

Además, no es posible tomar en serio á un hombre que dice, como ese infeliz Arcilla.

«...atacar á la Iglesia de Cristo, á la Re-ligión más grande de todas, á la única verdadora, porque es la del pobre, la del desamparado, la que ha anulado todos los privilegios, igualado á todas las clasos y une en fraternal abrazo á todos los hom-bres, cualquiera que sea su origen, cual-quiera que sea su raza...»

asunto, el señor Riva (republicano) y el señor Carrajal (que no lo es) quedan contestados cumplidamente en este párrafo de El Observador, periódico integrista de esa localidad:

«Si la república, tal como la entiende el repetido señor (Arvilla), nos trae aparejada la consecución de nuestros ideales, la entro-nisación de Jesucristo en la sociedad or-

ganizada llamada Estado, gritaremos toda la fuerza de nuestros pulmones: [Viva la Repúblical, porque esa forma de gobierno nos labrá dado lo que descamos, aquello por lo que diariamente combatianos.

Cuando un periódico integrista, que pide para hacernos felices la unidad relipue para nucernos tences la umidad rei-giosa y la Inquisición, dice que apoyaría y defendería la República con guesque-nan esos devotos correligionarios nues-tros, no hay ya más que hablar acerca de lo que la tal República sería. Y no hablaria más, á no ser porque

Y no hablaria más, á no ser porque hoy me hallo en vena de eshar margari-tas à clericales. Y, por lo tanto, ordeno y mando, que me conteste à esto cual-quiera de esos republicanos con chapa

de Chapa.

La Iglesia católica afirma que el poer viene de Dios.

La democracia, que el poder em da

del pueblo.

Si me convence cualquiera de esos señores de que tales aforismos contra-dictorios casan en la realidad, entonces, entonces... continuaré gritando:
¡Guerra al clericalismo!

Y más one 4.4!

Y más que a el aun, a los hipócritas que se ló ponen por carata para vivir cien con todos, burlándose en sus adentros de los unos y de los otros.

ros de los unos y de los otros.

Y allá va el último cañonazo:
Los republicanos somos demócratas.
La democracia es liberal.
La Iglesia condena al liberalismo.
Luego esos republicanos que se dicen
atólicos, están condenados por la Igle-

Luego no pue len ser republicanos, siendo católicos, como no pueden ser católicos, siendo republicanos. Por esto, lo más acertado y lo más

lógico es pensar que no son... ni lo uno ni lo otro, sino apreciables oucai-nas que bailan al son que les tocan; y como hoy el son es clerical, hacen pi-ruetas ridiculas y grotescas a ese son; sin cerrares del todo para mañana las puertas de la República... Por si acaso. Entretanto, sirven á la reacción y vi-ven con el jesuitismo. Y el que sea tonto, y se empeñe en

Y el que sea tonto, y se empene en nadar contra la corriente, y en ser dig-no y serio en política, que se ahogue. Nadara entre dos agras, y viviría como viven ellos, imitando al murciélago de

He escrito estos renglones á escape, más por deferencia á usted, amigo Tomeu, que por la importancia de esos re-publicanos *chapeados* (mejor sería que fueson chapados).

la fábula.

El a tículo de usted, bien razonado, hen escrito y con citas importantes, les habría proporcionado pretexto para re-plicar. Estos mal hilvanados renglones, por el contrario, les obligarán a retirarse por el fovo, por no discutir con un periodico impto que se burla de las mas santas creencias (lo curl os cierto) en un lenguaje tabernario y socz (lo cual es falso) y porque... (aquí unos cuantos argumentos de la guardarropía clerical

es taiso) y porque... (aqui unos cuantos argumentos de la guardaropía (elerical democrática (?).

En fin, Tomeu; que tanto usted como yo (usted más que yo, porque los ha tomado en sorio) hemos perdido un tiompo precioso en contestar à esos católicos con gorro frigio, tiempo que podiamos hai or empleado en más util y honrada labor, blasiomar inclusivo. (Autorizo) á todos los beatos del Puerto de Santa María para escandalizares y ceharal aire el cuarto trasero.)

Hagamos, pues, propósito de la enmienda; y si un día soplasen viontos favorables á nuestra causa, no olvidemos que, antes que de coso republicanos, será más decente y hasta nás previsor fiarnos de un carlista. Si la religión es lo primero, por esto; y si no lo

gión es lo primero, por esto; y si no lo es, porque, cuando menos, habría dado el carlista más pruebas de convicción que es os señores que intentan acoplar à Cristo con Rabespierre, dando alientos, de parso, á los carlistas que han tratado do asesinar á Blasco Ibánez y Rodrigo Soriano.

ISIGUE EL SAQUEO!

El difunto con le de Rivadedeva, hombre de negocios, hibia he cho una fortune ca Méjico dirigiendo el Bano Nacional, fundación a un regional el Bano Nacional, fundación a un graz. La actual condesa, su viuda, fuó una simple criada de asrarir con quien se casó y de la que tavo hijas, una de ellas religiosa, otra casada con unapersona distinguisficiam por su caballerosidad.

En el logar de la viuda penetró el P. Sanz, un peruña vulgarote, a i que trajo aqui la Compañía para conquistar criada; preparado el terreno de los javalis acompañía, preparado el terreno de la jenes de compañía, a deción ado por su protector, el Padre Labara, que siempre estaba detrás de el, apreudió el arte de la alta capación.

Dasde su en trada en el hogar de Rivadedeva, convirtiós éster en un inflerno á la vez misa de oro para los jesultas.